
暑假支教的社会实践心得体会(通用8篇)
工作心得是在工作过程中对自己的工作表现进行总结和反思
的一种方式。学习心得范文十：学习心得之如何培养良好的
学习习惯

暑假支教的社会实践心得体会篇一

在这10多天的实践中,我到了很多,在我们实践开始的第一天,
让我最震撼的是那边的地理位置和那里的经济状况.西岙乡海
拔700米,各村之间的距离有好几公里,并且当地没有菜场,上
下来回的公车只有两班.当地的很多房子都是空荡荡的,留下
来的村民大多靠自家种粮食来维持生活。

6月26日刚来到这个地方,我们就住进了西岙乡中心小学的宿
舍里,在准备好一切之后,我们便在周围的村子进行了招生,同
时做了一份关于学生的身心、家庭状况和所在学校的状况的
问卷调查。在后面的几天，我们努力在文化知识和兴趣爱好
上让学生们感受学习的快乐.经过几天的相处,我深刻地感受
到他们对知识的渴望和对兴趣班的热爱.由于学校教学环境的
制约,这边的教学设施并不能满足他们全部的需求。

我们在这边受到了乡镇府、妇联和学校的大力支持，在7
月3-4日，我们组织了一个小队伍来到了大若岩风景区进行了
一次关爱留守儿童的募捐活动。并且我们开展了一对一的形
式来帮助困难留守儿童，虽然我们不能在物质上提供很多，
但是我希望我们能在精神层面给他们最大的鼓舞。

时间总是很快，实践很快接近了尾声，在最后一天我们在老
的中心小学的舞台上开展了激烈的高年级学生演讲比赛，当
中穿插了不少他们的表演。我体会到他们不考试吧是没有才
华，只是缺少了这样的舞台让他们展示自己。



在离开的前一天晚上，我和几个队友做在学校的走栏上看天
上的繁星，山里晚上的天特别黑，星星特别的亮也特别的多，
看着，看着，我们不禁不忍离开这我们实践的地方，不忍与
那些天真可爱的学生们分离。那一夜，我们失眠了。

7月6日，我们坐上离开的班车告别了西岙乡，告别了那里的
学生，结束了我们的社会实践。这一次实践让我永生难忘。

暑假支教的社会实践心得体会篇二

正为08暑假到哪里支教一筹莫展的时候，老大的博客映入我
的眼帘，对就去甘肃了，那里也是国家教育资源贫乏的地方。
于是就参加了老大组织的这个支教活动，七月十七号坐上了
兰州的火车，几经颠簸二十号上午到了兰州，行程两千多公
里，耗时两天。到的时候是华华和秋香接的我，老大有事不
能来，后来就到卧榻的敦煌之星了。

第一次见老大是在十九号中午，走进我的房间，一脸的憨厚
可掬的笑容，向我问了好。没说几句就走了，去慰问其他的
志愿者了。老大给人的感觉是稳重幽默，说的话常常把我们
乐个半天，还有老大的背一直是陀的，永远也挺不直，像一
个来自北方做了一辈子苦力的农民，我们一直帮他纠正，还
是没改过来。期间老大一直和小文姐发短信，并且是在夜深
人静的时候，时而伴着痴痴的笑声。彤彤偷到了老大的短信，
时不时的曝光其中有句是：“小文你再不来我快死掉了”。
呵呵，我想起也觉得好笑，后来，彤彤成为了老大和小文忠
实的狗仔队了。

记得小文姐是在第二个星期六来的，具体的日子也不记得了，
只记得那天中午我们饱饱的吃了一顿饺子。是老大接的小文
姐，还带了点土豆丝给我们吃。来的时候小文姐不太爱说话，
至少没和我说多少，后来慢慢熟悉了才开始了交流。最有趣
的属彤彤偷拍老大和小文，我们都说彤彤以后要成为超级狗
仔队了。



不知他们过的还好吗?但愿如此。

暑假支教社会实践心得

大学生支教的社会实践心得体会

社会实践支教报告范文

暑假支教的社会实践心得体会篇三

支教队就是农村孩子们的一缕阳光，也如同“春雷行动”那
样带给人们爱的希望。

我们有幸参加了这支部队。那段承载了太多欢笑与泪水、温
暖与震撼的日子如今被放大了无数倍，在我们面前铺陈开来，
带给我们又一次深深的感动。

在众多团队中，我们采访了前往西安市临潼区小金乡毛湾小
学、东合小学和郭尧小学的支教团队。这次为期十四天的支
下乡教活动是由陕西行知公益同盟、西安交通大学绿色协会
及西安交通大学爱心同盟联合组织的。队员秦汉卿告诉我们，
她从来没有想到在我们附近竟然存在这么穷苦的地方。在那
里，洗个舒服的热水澡都是一件奢侈的事情。村民常常用水
缸接雨水来满足基本的用水需要。队员的日常工作除了教学
之外还要挨家挨户的家访。村民们住得偏远，所以每一次家
访都需要在崎岖的山路上步行一个多小时，逢上下雨天更是
苦不堪言。几天下来，队员全都生了病，水土严重不服者，
全身长满水疱。可十四天内，没有一个人抱怨过，没有一个
人退缩过，因为出行时许下的誓言，因为油然而生的责任感，
因为太多太多的感动……。

努力终究会有回报。郭尧组领队刘永平告诉我们，这些天的
支教与家访，触动了村民的教育意识，他们从支教队员们热
情洋溢的脸上和孩子们渴望的表情中读懂了教育的重要性；



而队员也在这次活动中培养了自己吃苦耐劳的精神和毅力，
增强了学习的动力。

这个只是暑期实践活动的一个缩影，然而却折射出了整个活
动的人性光芒。正如一个队员子在日志中写的那样：我们把
爱说到做到，因为我们都秉持着最初的梦想。我们不曾言败，
我们铸造风景，我们以自己满意的方式，诠释了自己的青春，
也给别人带来了温暖和希望。

暑假支教的社会实践心得体会篇四

【范文一】

孩子们单纯快乐的面庞时常在脑海中浮现，忘不了那的天，
那的人，那空气中弥漫着的自由，淳朴，忘不了有意思的校
长，朴实的农民。

还记得第一天到达山上之后，我们在校长的带领下去了第一个
“景点”，天色已是不早，回来的路上我们打着手电走在山
间并不平坦的土路上，一块较大的石头不知是先绊倒了谁，
小伙伴们热心地告诫着后面的人注意一些，我感受着朋友间
相互爱护的温暖完成着传递。六年级班里的一个同学恰巧走
在我的身后，听到了我的话后，低下身去，两只手拿起石头
扔到了旁边的荒田中，当我们城市中的孩子懂得去提醒别人
可能的危险时，大山中的孩子已经默默地为后面的人彻底的
解决了问题的根本。我想这是余坪小学的孩子给我上的第一
堂课。

如同回到了自己上小学的日子，每天期盼着一个又一个的铃
声，或是上课的，或是下课的。在那个闷闷的中午，睡不着
午觉的我同江妹慧琳与家权一起漫步在去往临泉的道路，他
们在有陡坡的地方先上去再伸出手来拽我们两个“老年人”，
感受着奔跑在山间的孩子们的快乐，回来的路上，你们大喊着
“看到好东西了”，我同慧琳不知所云的走过去，你们拿给



我们看的是红得发紫的小果子，名字大概都忘记了，只是你
们当时兴奋的表情刻在了我的心里，充分感受着大自然赐予
我们的礼物，这是你们给我上的第二堂课。

我去江妹家家访的路上，江妹拉着我的手小心翼翼的跟我说
着，如果周洋洋生在我们家的话，我一定让她穿得好好的，
吃得好好的。我的鼻子一酸，小小的孩子心地怎么可以善良
到这种地步，回想着自己小的时候，最多的时候也只是厌恶
那些嘲笑别人的孩子，却从未想过去真正的与那些被嘲笑的
孩子分享些什么，江妹家已经有4个孩子，她从小也被她的弟
弟闹的烦心，但是她依然保持着那份纯真，这是孩子们给我
的第三个启示。

其余的还有很多很多，每每想起都会感慨为什么没有选择离
家里近的地方去支教，如此的这般不舍被祖国河山无情的割
舍，如同那牛郎和织女被银河阻隔，不，或许我们不如他们
幸运，他们尚且每年能够相聚，但我们的相聚却遥遥无期，
或许是明年也或许是十年，我们不知何时能够相聚是否会像
两条已经相交过的直线渐行渐远，给你们写留言的时候，我
总是想着多写一些，哪怕有一句话让你们能够少走一些弯路
都是值得的，更确切的是为了图自己的心安，我全心全意的
对待着这些孩子们，所以说收获的更多的是我们自己，呼吸
着大西北最纯净空气的我们内心发生着像形成雅丹地貌那些
发生着缓慢却又神奇的变化，前言万语让我们在祖国的两端
相互珍重，祝好。

【范文二】

到了早已心心向往的西北后，发现这里的一切都那么不同，
从来没去过西北的我东瞧瞧西看看，对这里无限好奇，采购
完毕就坐车去山上，山路崎岖，透过车窗将满城风光尽收眼
底，心情激动得无法言说。

安顿好以后，第二天便是与孩子们见面的日子了，我是六年



级的班主任，当初想着六年级会比低年级的孩子们懂事听话，
但当我走进教室里的那一刻，黑压压地坐满了人，男生特别
多，而且哪里全是六年级的孩子，有初中的有高中的，跟我
差不了几岁，都说着当地的方言，给我带来了余坪的第一个
麻烦，还好有我的小班长杜婷，像一个小领导一样帮我管理
着班级，大方懂事，帮助我很多。

上课的时候大家并不像我想象得那么不愿意互动回应，每次
我问问题的时候大家都大声回答我，每次布置作业的时候都
特别及时地上交，还有我的'课代表杜佳全，从当初的推脱腼
腆到最后混成跟我最熟的几个同学之一，都是令我特别欣慰
的事情。

还要解决的一个重要问题就是吃饭，11个人每天分工合作，
井井有条地为大家准备吃的，在家都是娇生惯养的孩子到了
山里来竟然也可以自己做吃的自己照顾自己，让我真正体会
到了自己的成长。

课余时间是我与大家熟络的重要时间段，会与大家聊聊天，
谈谈心，像一个大姐姐一样关心我的学生，了解我的孩子们，
他们的淳朴善良，天真无邪都让我震撼让我向往。他们会从
家里摘梨给我吃，会带我到他们的秘密基地玩耍，会跟我分
享好多好多小秘密，会在我生病的时候关心我给我找“医
生”，会在我们停电了没有午饭吃的时候在校门口等着让我
去他们家里吃，会给我带家里煮的玉米和土豆，会带我到邻
村转转，会给我们做家访的小翻译，会在晚上一起坐在草堆
上看满天繁星……那么多那么多美好的回忆都让我在余坪留
下永生难忘的记忆。

最后一天有一个汇报演出，每个班级都要出一个节目，这可
难坏了我这个不会唱歌不会跳舞的小班主任，最后在网上找
了个话剧，大家每天都卖力地演出，那么长的台词很快就背
下来，而我与大家的感情也在排话剧中逐渐升温，最后的演
出完美落幕，我们余坪剧组棒棒的!



还有一起支教的另外10个支教老师，大家互相帮助，互相包
容，像一个大家庭一样其乐融融，还有临走前一起喝的酒，
正是支教让我们这一帮不认识的同学从陌生走向熟悉，成了
要好的朋友。

最让我感动的是我的学生周刚和佳全，在我们走的那天他们
俩提前走下山为我们送别，本想当天就走的我太舍不得，留
下来跟他们玩了一天，临别还是没有控制住自己的眼泪。

曾经认为短短十天的支教活动并不能给学生们留下太多印象，
我们走了以后还会有更多支教老师到余坪去，很快我们就会
被遗忘，但是孩子们给我写的留言满是不舍和留恋，回家这
么多天了，学生们一直跟我保持联络，告诉我不会忘记我，
嘱咐我注意身体，这些举动都让我很惊喜。

暑假支教的社会实践心得体会篇五

在这10多天的实践中,我感受到了很多,在我们实践开始的第
一天,让我最震撼的是那边的地理位置和那里的经济状况.西
岙乡海拔700米,各村之间的距离有好几公里,并且当地没有菜
场,上下来回的公车只有两班.当地的很多房子都是空荡荡的,
留下来的村民大多靠自家种粮食来维持生活，暑假支教社会
实践心得体会。

6月26日刚来到这个地方,我们就住进了西岙乡中心小学的宿
舍里,在准备好一切之后,我们便在周围的村子进行了招生,同
时做了一份关于学生的身心、家庭状况和所在学校的状况的
问卷调查。在后面的几天，我们努力在文化知识和兴趣爱好
上让学生们感受学习的快乐.经过几天的相处,我深刻地感受
到他们对知识的渴望和对兴趣班的热爱.由于学校教学环境的
制约,这边的教学设施并不能满足他们全部的需求。

我们在这边受到了乡镇府、妇联和学校的大力支持，在7
月3-4日，我们组织了一个小队伍来到了大若岩风景区进行了



一次关爱留守儿童的募捐活动。并且我们开展了一对一的形
式来帮助困难留守儿童，虽然我们不能在物质上提供很多，
但是我希望我们能在精神层面给他们最大的鼓舞。

时间总是很快，实践很快接近了尾声，在最后一天我们在老
的中心小学的舞台上开展了激烈的高年级学生演讲比赛，当
中穿插了不少他们的表演。我体会到他们不是没有才华，只
是缺少了这样的舞台让他们展示自己。

在离开的前一天晚上，我和几个队友做在学校的走栏上看天
上的繁星，山里晚上的天特别黑，星星特别的亮也特别的多，
看着，看着，我们不禁不忍离开这我们实践的地方，不忍与
那些天真可爱的学生们分离。那一夜，我们失眠了。

7月6日，我们坐上离开的班车告别了西岙乡，告别了那里的
学生，结束了我们的社会实践。这一次实践让我永生难忘。

[分享暑假支教社会实践心得体会]

暑假支教的社会实践心得体会篇六

在团中央的的号召下，x月22日清晨，工程学院14名师生踏上
了开往平度市边陲小村周家村的汽车，开始了为期5天的社会
实践活动。周家村，地处平度市西南崔家集镇，人口230余户，
x00余人，全村拥有耕地1550亩，固定资产120万，经济收入
多为经济作物制种，全年生产总值达1221万元。从x2年起全
村开始陆续在6条主要街道及若干小巷胡同栽种了6000株柿子
树，深秋时节，红果绿树，如彤云，如朝霞，令人叹为观止。
据悉，每年仅此一项可为全村创经济收入40余万，即美化环
境又可创经济收入，远近诸村争相效仿，成为周家村的一大
特色。

据了解，全村有果园200亩，年收入x0余万元，目前正在积极
培育新型品种。另外，全村正准备开创经济作物深加工及诸



多副业，以实现经济发展的灵活性及自主性。

一安得广厦千万间

走进周家村，给我与想象中迥异的第一印象就是周家村的环
境。周家村，地处青岛西北，离海已不再是一矢之遥。这里
没有海风拂面，只能靠着一方方平坦的土地，一代代辛勤的
劳作。这是中国农村的真实，也是中国农村的典型。

周家村的住房是集体式建筑，大街小巷，树木房舍，俨然有
整饬的痕迹。很明显这是改革开放的痕迹，同时也是农村发
展的一个侧面。改革开放近二十年来，对于拥有大多数人口
的农村来说，"乡村城市化"的观念已深入人心。

当然，如今住房不仅仅是城市生活水平的体现，在乡村他同
样代表着一个村庄的整体化实力。在我实践的五天里，周家
村，交通阡陌，对"乡村城市化"的要求把握的非常到位。"乡
村城市化"，顾名思义就是在乡村现有基础上逐步建设，逐步
向城市化模式迈进。其中"乡村"是特色，"城市化"是目标。
当然，在农村现有土地及民俗风情基础上城市化是一件相当
复杂的事情，我们知道城市与乡村无论在地理位置，经济基
础不可避嫌的存在着较大的差距，这里面有些是微乎其微的，
而有些却是判若云泥，由此也决定了这个过程必然是一步步
迈进的过程。

运笔至此，让我突然想到了华西村的建设。当然周家村的现
有经济实力比之华西村尚不能望其项背，然而，作为中国农
村的发展典型，他们其中必然存在着千丝万缕的联系，而这
就是我们要找的焦点。华西村的实践证明，一个乡村的建设
必须有一个大的车轮带动着，这个车轮可以是农，可以是林
牧副渔。然而，从现如今成功的诸多例子来看，经济发展是
一个大的方向。从周家村的现行体制来看，作物制种的深加
工是非常有必要的。



周家村的建设是成功的，然而，他同样存在着诸多弊端。固
然，统一住房是一个村庄经济实力的体现。可是，如果不估
计全村经济实力的参差变化就容易造成x些方向的抑制，而这
种抑制有时是非常巨大的。

从对周家村村民的调查来看，他们当中很多人都有改善现有
住房的'倾向，这就是说，无论哪个农村，统一住房是有难度
的，筑房建房必须虑及诸多因素，在参差不齐中寻求一个平
衡点，而这不免又要违背了一部分人先富起来的政策，影响
了整个城市化的进程。

茂密的柿子树在微风的吹拂下，簇拥着一排排整齐的房舍。
这里边有多少是乡村特色，又有多少是城市化建设，这是摆
在我们面前的一个现实，它需要不同档次的住房建设来回答。

二桑榆微霞尚满天

来到周家村，另一个给我深刻印象的就是周家村人的生活。
住房条件是物质文明的体现，而精神生活则关系到一个村庄
精神文明的建设。

物质文明决定精神文明，精神文明又反作用于物质文明。对
于农村来说经济发展是前提，精神文明必须紧跟物质文明，
这样才不至于在农村经济底子薄的前提下失去协调性。

闲暇之余，走了走周家村的街头巷尾。每逢傍晚时分，夕阳
西下，就有很多老人聚在一块，他们有的打门球，有的则画
地为局，用树枝和石块酣战一场。此时，人们往往会围成一
团，欢笑声不绝于耳，看得出村里的老人过得非常幸福。

暑假支教的社会实践心得体会篇七

在这10多天的实践中，我感受到了很多，在我们实践开始的
第一天，让我最震撼的是那边的地理位置和那里的经济状况。



西岙乡海拔700米，各村之间的距离有好几公里，并且当地没
有菜场，上下来回的公车只有两班。当地的很多房子都是空
荡荡的，留下来的村民大多靠自家种粮食来维持生活。

6月26日刚来到这个地方，我们就住进了西岙乡中心小学的宿
舍里，在准备好一切之后，我们便在周围的村子进行了招生，
同时做了一份关于学生的身心、家庭状况和所在学校的状况
的问卷调查。在后面的几天，我们努力在文化知识和兴趣爱
好上让学生们感受学习的快乐。经过几天的相处，我深刻地
感受到他们对知识的渴望和对兴趣班的热爱。由于学校教学
环境的制约，这边的教学设施并不能满足他们全部的需求。

我们在这边受到了乡镇府、妇联和学校的大力支持，在7
月3—4日，我们组织了一个小队伍来到了大若岩风景区进行
了一次关爱留守儿童的募捐活动。并且我们开展了一对一的
形式来帮助困难留守儿童，虽然我们不能在物质上提供很多，
但是我希望我们能在精神层面给他们最大的鼓舞。

时间总是很快，实践很快接近了尾声，在最后一天我们在老
的中心小学的舞台上开展了激烈的高年级学生演讲比赛，当
中穿插了不少他们的表演。我体会到他们不是没有才华，只
是缺少了这样的舞台让他们展示自己。

在离开的前一天晚上，我和几个队友做在学校的走栏上看天
上的繁星，山里晚上的天特别黑，星星特别的亮也特别的多，
看着，看着，我们不禁不忍离开这我们实践的地方，不忍与
那些天真可爱的学生们分离。那一夜，我们失眠了。

7月6日，我们坐上离开的班车告别了西岙乡，告别了那里的
学生，结束了我们的社会实践。这一次实践让我永生难忘。

暑假支教的社会实践心得体会篇八

在上学期期末，我得知许震中同学组织了一个xx支教的活动，



在与家人商量一番后，我决定参加此项活动。我本是本着增
加自己的经历，锻炼自己的心态报名的，但是我爸告诉我，
一个人的能力有限，活在世上就是要多做好事，这次支教是
个好机会，能给那边的小朋友带去知识以及树立正确的价值
观，于是我更加坚定了自己的信念。

去之前我们大家开了个集体会议，发现大家态度都很认真，
准备体育，手工，英语等多项课程，我也准备了几段简单的
舞蹈课程。

我们乘车到了xx清浦区xx镇，那儿的路还不是水泥路，车在
泥路上颠簸着，路边时不时出现几个小孩子手里拿着树枝打
斗，并且用好奇的眼光看着我们。下了车，我们暂住在xx镇
的一个养老中心二楼，我们拼拼凑凑整出三张床，没热水，
露天洗澡，横冲直撞的蚊子，脏乱的厕所，条件确实比较艰
苦。第二天8点，我们来到教室上课，第一次来的同学很少，
只有七八个人，汪柯同学的辩论课完美地进行了，听说下午
要来的同学很多，我有些忐忑，毕竟是我第一次教小朋友，
而且先前几位同学教的都很好，我有了压力。下午，我先给
学生们放了ppt以及视频，我本以为大家都会很轻松随意地看
完，为了活跃气氛，我提出一些问题，没想到大家都很一本
正经地举手，发言。当“老师”这个词语从他们口中充满尊
敬地说出后，我瞬间感到震撼，我觉得自己身上肩负着重要
的使命，自古三尺讲台神圣不可侵犯，当他们认真对待你的
课堂时，我似乎也悟出了为人师表的真谛，就是为孩子们树
立正确的价值观，形象，释放满满的正能量。后来进入到舞
蹈课程，由于孩子们的年龄差距很大，从中班到初二不等，
所以教起来很吃力，教前面一排后面那排便开始吵闹，反之
也是如此，确实让我很头疼，在另外几位老师的帮助下才得
以维持秩序。回到宿舍我开始反思，想到自己小时候也是觉
得男生跳舞是一件很别扭的事，我就能理解他们了，不通则
思其变，于是我想到了因材施教，根据他们的兴趣进行舞蹈，
篮球等分类兴趣教学，也获得了很好的效果，结识了很多小



伙伴。

教学过程中，我认识一个叫xx的大班小朋友，刚进教室的时
候我也有发觉，他一直盯着我看，天真无邪的笑容也融化了
我的内心。后来他在他姐姐的鼓励下勇敢地向我打招呼，不
知怎么，他便一直黏在了我身边，上课什么的都要拉着我坐
在他身旁，他把我当成了他最亲近的人，我们一起做手工，
一起唱歌，一起打球。他是个非常坚强的孩子，一次手工课
他用力过猛，手指被划出一个小伤口，鲜血直冒，但是他很
熟练地把手指塞到嘴里吮吸，然后观察血液是否继续涌出，
他没有哭，没有闹，而是继续笑呵呵地跟我一起做手工，要
是换一个娇生惯养的孩子，估计早哭得不可开交了。几天的
相处中，他甚至要拉我回他家吃饭，一个小孩子充满纯真，
表露的往往是人性最真善美的想法，他把我装在了心中，视
我为楷模，我又有什么理由不去树立一个善良正义的形象呢？
后来，他问我要了号码，还惦记着我会不会换号码，就算直
到现在他还会打电话过来叫我去他那玩，那份热情，那份纯
真，确实让人感动。

支教接近尾声，好多小朋友对我们的不舍化为了眼泪流了下
来，我们大家都很感动，有的同学也按捺不住自己的情绪留
下了泪水。孩子们给我们写了贺卡，望着孩子们弯弯曲曲但
又坚定的字，夹杂着拼音但又让人无比顺心的祝福的话语，
我心中满是欣慰的，这几天，我们可能不能给他们从真正意
义上带去质的改变，但是我们给他们带来了欢乐，带来了幸
福。他们大都是留守儿童，父母不在身边，我们需要带去的
便是作为哥哥姐姐，或者说是作为长辈的爱，让他们在学习
知识的同时又体验到生活的乐趣。

我不光收获了小朋友们的祝福，还认识了十位各有特色但是
都有着优秀品质的队友，从他们身上，我见识并学习到了坚
毅的精神，不屈不服输的斗志，不畏惧不气馁的毅力，不喊
苦不怕累的意念。虽然只有短短的几天，我们也都互相深入
了内心，这段记忆，也必将陪伴我们终身。



后来又去了批支教队员，然后和我联系的几个孩子表示对他
们有些不满意，我知道人总会有种抵触的情绪，小朋友们可
能认为要是他们不来，我们就会晚点走，我觉得果断时间相
处久了他们肯定也会打成一片的。由此，引出了我对社会人
士对支教评论的一些看法。我个人是同意支教利大于弊的。
有人说我们带去新鲜是事物可能会伤害孩子的自尊心，其实
没有，亲身经历告诉我孩子们对新鲜事物还是充满好奇的，
比如各种球类运动，他们都愿意大胆去尝试，而且在我们的
指导下也玩得很快乐。有人觉得我们的离开会给孩子留下阴
影，但是我觉得人有悲欢离合，天下没有不散的宴席，只要
有过快乐的回忆就足够了，况且在通讯交通发达的今天，电
话联系甚至坐车探访都是轻而易举的事。关于课程内容，我
们都是教的兴趣课程，兴趣是最好的老师，触发了对一件事
物的兴趣，就算没有老师自己也能学好。最后，我觉得我们
学校应该在那建立一个支教社会实践基地，因为毕竟支教几
天收效胜微的，只有长期坚持下去，才能有所成效。

有感而发，写完已是深夜，支教队员以及小朋友们的欢声笑
语，美丽的面庞时常浮现在我脑海里，虽然我们身相隔百里，
但是我们心中有着牵挂，虽然我们现在能力有限，但待他日
你我还未老去，我们十一个小伙伴，携手再去镇上看望那群
大朋友，可好。


